
МИХАИЛ КОРОТКЕВИЧ: ГЛАВНОЕ - ИДТИ К СВОЕЙ ЦЕЛИ.  

Что такое лидерство? Кто может стать лидером 21 века? Рассуждать на 
эту тему можно бесконечно, однако, намного лучше наблюдать практический 
опыт. Сегодня на наши вопросы отвечает Михаил Короткевич – президент 
ученического самоуправления, стипендиат Губернатора Калининградской 
области в социально-значимой и общественной деятельности, волонтер 
Агентства по делам молодежи Калининградской области. 

НАДЯ:  

- Давай начнём сначала. Как ты пришёл в президенты? Насколько мне 
известно, раньше ты был министром информации. Почему ты решил 
избираться на пост президента школы? 

МИША:  

- Меня избрали на пост президента в прошлом учебном году, а к своим 
обязанностям я приступил 25 мая 2012 года, на церемонии инаугурации, где 
торжественно поклялся приносить школе и всем участникам 
образовательного процесса только пользу. По сути, желание изменить себя и 
свое окружение и привело меня в президенты.  

В Президентский совет я пришел в 2008 году и сразу оценил всю 
актуальность работы, которую выполняют ребята. Тогда президентом школы 
была Ирина Постникова, девушка стала для меня на какое-то время 
примером, и я еще тогда стал понимать, что хочу попробовать взять на себя 
ответственность за реальные действия и баллотироваться в президенты. Все 
было «по-взрослому»: конкуренты, сторонники, противники, даже дебаты. И 
на пути к посту президента для меня важнее всего было не потерять себя и 
бороться за пост президента с достоинством. 

Я с 7 класса мечтаю о профессии журналиста, может быть, даже 
слишком сильно. Поэтому министерство информации для меня 
действительно самое родное и близкое, а пост министра информации – 
важнейший этап моего становления. Даже сейчас, являясь президентом 
ученического самоуправления, я не забываю школьную газету и остаюсь ее 
редактором.  

Когда я сомневаюсь в своих силах, снова спрашиваю себя: «Зачем мне 
нужна общественная деятельность?» Ответ дают строки Роберта 
Рождественского: «Если вы есть – будьте первыми!». 

НАДЯ:  

- Как президент нашей школы ты являешься лидером. Скажи, что 
лично для тебя «лидерство»?  

МИША:  



- Сейчас, когда мне 16 лет, называть себя лидером, по меньшей мере, 
слишком громко. Я действительно, еще с 2011 года, когда стал вице-
президентом, приобщился к управлению Президентским советом и могу 
называть себя лидером ученического самоуправления. Чтобы стать 
настоящим лидером, который может повести за собой и управлять на основе 
собственного авторитета, нужно сформироваться как личность, получить 
образование, работать совместно со своей командой. Пользуясь случаем, 
отмечу, что понятия «активист» и «лидер» не одного поля ягода. Активист – 
это участник, а лидер – организатор. Наше самоуправление можно без 
натяжки назвать школой лидерства, поэтому мы всегда рады ребятам, 
которые готовы изменять жизнь к лучшему.  

НАДЯ: 

 - Что для тебя успех и считаешь ли ты себя успешным? 

МИША:  

- Когда вся жизнь ориентирована только на успех – это очень печально. 
Сейчас успех часто отождествляют с материальным достатком и высоким 
социальным статусом. Не спорю, много денег и власть всегда приятны. Но 
такой успех не несет в себе внутреннего содержания. Жить ради того, чтобы 
пройти по головам, влезть в кресло и покомандовать? Для меня это 
неприемлемо. Успех для меня – это крепкая семья, верные друзья, работа, 
которая нравится, и польза, которую я приношу обществу. Сейчас могу 
назвать себя удачливым, во многом на пути к посту президента мне просто 
везло, и обстоятельства складывались по удобному сценарию. А успешность 
– это независимость от случая и удачи, когда, несмотря на все неудачи, ты 
«на плаву» и не теряешь себя. Люди идут к успеху всю жизнь, а учеба в 
школе – только самое начало этого большого плавания.   

НАДЯ: 

- Какие препятствия тебе пришлось преодолеть на пути к посту 
президента школы?  

МИША:  

- Прежде всего, пришлось себя преодолеть собственный страх перед 
неудачей и внутреннее волнение. Да и конкуренция на выборах президента 
ученического самоуправления в 2012 году, по-моему мнению, была 
достаточно высокой. Победить в предвыборной гонке – это еще одно 
испытание. Трудности позади, но впереди новые, поэтому для президента 
главное – не расслабляться. Объявление результатов голосования в мае не 
стало для меня шоком, ведь к работе на посту президента я долго готовился, 
зачастую забывая про отдых и развлечения, используя себя на полную 
катушку. И президентская ленточка для меня не награда, а напоминание об 
ответственности перед сверстниками.  



НАДЯ:  

- Какими результатами ты гордишься больше всего? 

МИША:  

- Меня часто спрашивают: «Какие три главных достижения твоей жизни?». 
Поэтому позволю себе перефразировать вопрос и ответить по собственной 
схеме. Первое: это, конечно, налаживание работы газеты «Тип-топ терапия». 
В это издание я вкладываю большую часть своих творческих сил. И лучшее 
достижение – видеть, как газета живет и развивается семимильными шагами. 
Точно так же могу сказать и о Президентском совете. Лучшее из моих 
достижений – видеть, как президентский совет развивается. Второй результат 
– это призовые места в региональных и городских олимпиадах школьников. 
Несмотря на общественную работу, я пытаюсь уделять время важным 
учебным предметам. Например, я увлекаюсь правоведением, участвую в 
олимпиадах по обществознанию и русскому языку. Безусловно, когда мои 
интеллектуальные успехи признают на уровне региона, я получаю 
удовлетворение. Третье достижение – моё Сотрудничество с детским 
центром «Орленок». С которым у меня очень тесная связь. Следующим 
летом я снова поеду по приглашению руководства Центра в качестве 
волонтера-журналиста на месячную смену. Не буду подробно описывать 
свои впечатления, скажу лишь, что лагерь действительно меняет сознание 
людей, делая их замечательными представителями нашего общества.  

Такие достижения, как получение стипендии, премий, грамот в 
портфолио – тоже имеют для меня большой смысл и говорят о том, что моя 
деятельность нужна окружающим меня людям.  

НАДЯ:  

- Как человек опытный в постановке целей, возможно, ты уже открыл 
для себя определённые закономерности достижения успеха. Поделишься 
опытом? 

МИША:  

- Буду краток. У меня есть три принципа, регулярное следование им 
приводит не только к достижению цели, но еще и укрепляют силу воли. Это 
прописные истины, но от этого они ничуть не теряют в ценности. Первый: не 
оставлять на завтра то, что можно сделать сегодня. Второй: или делать 
хорошо, или не делать. Третий: чем больше распыляешься, тем больше пыли. 
Нельзя быть роботом, а мне, как творческому человеку, приходится 
постоянно искать вдохновение.  

Замечательная Коко Шанель говорила: «Все в наших руках, поэтому 
нельзя их опускать». Не опускать руки – это и стало для меня главным 
правилом жизни. 



НАДЯ:  

- Кем ты себя видишь в будущем? 

МИША:  

- Для многих это будет удивительно, но я не хочу стать президентом страны. 
После школы мечтаю поступить в московский университет на юрфак, 
работать журналистом-аналитиком в свободном издании. Сейчас таким мне 
кажется журнал «Русский репортер». Я реально оцениваю свои возможности, 
поэтому знаю, чтобы добиться исполнения мечты, мне придется преодолеть 
очень много трудностей. Главное - идти к своей цели.  

Надежда Еровенко,10 «А»,  
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г. Калининград 

 


